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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年５月１５日（火） 

 

① 遠刈田地区公民館  担当：第１班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

定住促進事業補助金

は、町内の方も対象

になるのか。 

担当議員 

町内外問わず、55 歳未満で 10 年以上定住する方は、

新築・建売住宅・中古住宅購入で 30 万円（基本額）

の補助があり、18歳未満の子どもがいる方は子育て支

援加算で 20 万円、町内建築事業者加算（中古住宅の

場合、改修費用 30万円以上）30万円で最大 80万円の

補助を受けられます。 

２ 

（仮称）ざおう・パ

ラオ子ども交流実行

委員会負担金とはど

のような内容か。 

担当議員 

来年 1月に予定されている、パラオの子どもたちを招

き交流事業を行うための負担金です。詳細について

は、今後実行委員会で決めていく予定です。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

遠刈田発、白石、大河原方面へ

のバス時間が早すぎて（朝 6 時

50 分）利用しづらいので、利用

しやすいバス時間を検討しても

らえないか。 

担当議員 

そのようなことを踏まえて指摘したもの

です。なお、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 
中学校の統合はどうなっている

のか。 
担当議員 

本年度は、用地選定等について検討してい

く予定です。 

５ 

ヒルクライムに町が

500 万円支出してい

るようだが、事業効

果はあるのか。 

担当議員 

本年度は、外国からの参加や遠くは沖縄からの参加も

あり、観光 PR効果にはなっております。 

2013 年（平成 25 年）大会について約 3,100 万円の経

済効果があったとの報告を受けましたが、それ以降の

具体的な報告はありません。現在は火口周辺警報の風

評被害対策や観光 PRの効果が大きいと思われます。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

今年、町内小学校の運動会が延

期になるとヒルクライムと重な

り大変だ。地区民との合同開催

でもあり影響が大きく、以前は 1

週間ずらしていたこともあるの

で、日程について検討してほし

い。 

担当議員 
ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

７ 

遠刈田公園でヒルク

ライムの前日にキャ

ンプをしており、ゴ

ミの問題や火災の心

配があるので指導で

きないか。 

担当議員 
公園の有効活用と適正管理を昨年の予算審査でも指摘

しておりますが、なお町当局に伝えます。 

建 設 課 

【「遠刈田公園の有効活用と適正管理について」６月２

６日に連合審査会で調査を行い、遠刈田公園の有効活

用については、今後検討するとのことであるが、平成

２９年度予算審査において、遠刈田公園の有効活用と

適正な管理について早急に検討するよう指摘してお

り、早急に検討すべきであるとの指摘意見を出しまし

た。】 

８ 

遠刈田河川公園の桜並木がきれ

いなので、観光 PRを図ってはど

うか。 

担当議員 
ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

９ 

人口減少で本気で定住対策を考

えていかないと消える町になる

と思うがどうか。 

担当議員 

移住相談室の開設や定住促進事業補助金

など定住対策に取り組んでいるようです。

なお、ご意見として承り、町当局に伝えま

す。【文書により町長に報告しました。】 

10 
ごみ集積所を新設したいのだ

が、補助はあるのか。 
担当議員 

行政区が実施するごみ集積所の設置費に

ついて、費用の 2分の 1、15万円を上限に

補助を受けることができます。 

11 

遠刈田の黒沢尻用水が老朽化し

ており、段差のあるところは、

車の往来など危険なので、早期

に改修してほしい。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

建 設 課 

【「遠刈田東町地区の用水路改修につい

て」６月２６日に連合審査会で調査を行

い、建設課において現場確認の結果、水路

を確保して２次製品の蓋をかければ可能

と思われることから、今後検討するとのこ

とでした。】 
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② 小妻坂公民館  担当：第２班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

野生被害防止施設設

置事業補助金とは何

か。 

担当議員 

イノシシ被害対策として農業従事者が設置する電気

柵に対する補助金です。ほかに今年度は向山上地区に

おいて、地域ぐるみでワイヤーメッシュによる侵入防

止柵の設置を計画しております。 

２ 

円田小学校体育館ト

イレ改修工事とは何

か。 

担当議員 

トイレの洋式化を図るための工事です。 

平成 28 年秋の議会報告会報告書でお知らせしました

とおり、学校トイレの洋式化は小学校で 33％、中学校

は 39％で、将来的に 50％程度にするため計画的に整

備を進めているとのことです。 

３ 

「奥平家住宅」を観

光や学校の研修等に

活用しているのか。 

担当議員 

町の指定文化財であり、震災により倒壊の恐れが出て

いるため、今回応急工事をするものです。現在は観光

などに活用していないようです。 

４ 

町民バス運行・町民

タクシー委託料等に

ついて教えてほし

い。 

担当議員 
町民タクシーは七日原地区、町民バス運行は村田から

永野間の運行委託費です。 

５ 
定住促進事業補助金

とは何か。 
担当議員 

以前より人口増加の施策を講じることを指摘してお

り、今回初めて予算化されたものです。内容は、町内

外問わず、55歳未満で 10年以上定住する方は、新築・

建売住宅・中古住宅購入で 30 万円（基本額）の補助

があり、18歳未満の子どもがいる方は子育て支援加算

で 20 万円、町内建築事業者加算（中古住宅の場合、

改修費用 30万円以上）30万円で最大 80万円の補助を

受けられます。受付は７月からで、町のホームページ

にも掲載されています。 

６ 

蔵王町の人口増・少子化対策と

しての政策が無いのではない

か。他の町村のまね事ではなく

蔵王町独自の特徴ある施策を実

施してほしい。例えば、首都圏

から農業従事を希望して来る人

に対して、お試し農業等を受け

入れる体制になっているのか、

そのために一反歩の畑を貸し付

けることはできるのか。 

担当議員 

蔵王町では、保育料が安いこと、高校卒業

年齢までの医療費無料化等について他町

より進んでおり、子育て支援に取り組んで

おります。移住の相談については平日窓口

の開設と役場内窓口のワンストップ化を

考えているようです。現在は、新規農業の

ためには 5,000㎡以上の農地が必要とされ

ております。また、お試し農業体験等の受

け入れは行っておりませんが、実施に向け

て検討しているようです。 
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※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 

蔵王町の住民として

は、移動手段が大変

切実な問題であり、

高齢者は住めない状

況にある。今の路線

を増やすことだけで

なく、町民の利用し

やすい方法を考える

べきだ。議員からも

改善の方向で指摘し

てほしい。 

担当議員 

大変重要な問題であることは認識しています。第五次

長期総合計画においては、町にふさわしい公共交通計

画の策定と交通網の整備を行うとしており、議会とし

ても注視してまいります。また、保健福祉課の事業「高

齢者・障害者移送用タクシー利用料助成」があります。

これは、一定の条件（高齢者、一人暮らし等、障がい

者等）の方が月 2回（年 24回）利用できる利用券で、

一回につき 600円を助成するものです。なお、ご意見

は、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

８ 

消防団の定数不足について、役

場職員も率先して消防団に入団

すべきと考える。役場内に消防

団があってもよいのではない

か。また、女性消防団員はいる

のか。 

担当議員 

現在、機能別女性消防団員は６名おりま

す。役場職員の消防団への積極的な入団等

については、ご意見として承り、町当局に

伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

９ 

町内の山林が荒れているように

見える。森林を伐採して活用で

きないものか。 

担当議員 

蔵王町は山林の小規模所有者が多く、まと

まって林産事業を行う規模になっていな

いのが現状です。 

10 

放射能汚染関連で補

償等は電力会社から

出ているのか。 

担当議員 

利用自粛牧草再ラップ委託料や入湯税減収分、放射能

測定機購入代、水道水の水質検査費用など補償を受け

ています。また、農林業、畜産業関係の補償につきま

しては、組合等で損害賠償請求をして補償されている

ようですが詳細についてはわかりません。 

11 

先日、地元の直売場で購入した

「こしあぶら」の放射能数値を

検査した方がおり、基準値を超

えていたので農林観光課に持参

し説明したが、取り合ってもら

えなかった。不誠実な対応であ

る。 

担当議員 

農林観光課に確認したところ、検査の状況

や産地及び販売所が確認できないため対

応できないことを説明しており、町内の直

売所に対しては、産地表示を行うよう指導

しているとのことです。 
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③ 七日原集会所  担当：第３班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

総務課の広域消防費

負担金について使い

道を聞きたい。 

担当議員 

仙南全域の消防全般にかかる負担金であり、蔵王町だ

けで使うものではありません。職員の人件費や資機材

の更新などに充てられます。分担は市町により負担金

が決まり仙南広域から提示された金額を蔵王町が支

出します。 

２ 

環境政策課の仙南広

域白石斎苑負担金に

ついて聞きたい。 

担当議員 
斎苑の維持・運営費のほか、現在の白石斎苑を建て替

えるための蔵王町の負担金です。 

３ 

新地から木戸に抜ける道路があり、町民タ

クシーで何とかその区間を通してもらえな

いか。また。宮城交通時代は新地に停留所

があったが、停留所がなくなった。子ども

たちがいないからなのか、国道でも降りた

いところで降りられるようにしてほしい。 

担当議員 

一部フリー区間も設けられて

いますが、なお、ご意見として

承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

４ 

病院バスは、役場ま

で乗れるし帰りも時

間があえば乗ること

ができるが、時刻表

はあるのか。 

担当議員 

病院バスの時刻表は、町ホームページに掲載されてお

ります。また、曜日によって異なりますし、帰りの時

刻表はありません。なお、バスの運行表の周知につい

ては、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

５ 

新規事業があるとい

うことは、なくなる

事業もあるのか。 

担当議員 
工事のように完了すればなくなる事業もあります。長

期もあれば短期でなくなるものもあります。 

６ 

育英資金について、

町からお金を出して

いるのか。また、返

済はされているの

か。 

担当議員 

現在は町から支出しておりません。蔵王町育英会は公

益財団法人になっており、希望者がいれば選考委員会

で審査し決定しているようです。返済はされているよ

うです。 

７ 

農林業系廃棄物処理

試験焼却前処理業務

委託料について、今

どのくらいの量が保

管されているのか。 

担当議員 

蔵王町にある放射能の汚染廃棄物の焼却予定量（保管

量）は、1,352 トンあります。仙南広域で一般ごみと

混ぜて焼却し、安全性を確認するデータをとるために

試験焼却を行います。本町の 4,000ベクレル以下の汚

染牧草 1トンに対し、一般ごみ 199トンを混ぜて試験

焼却します。安全を確認した後、焼却灰は白石の最終

処理場に埋め立てられます。前処理業務は、保管場所

からの収集運搬と 20 ㎝以下の裁断作業及びクリーン

センターまでの運搬費用となります。 
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※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

８ 

英語検定の受験料を

無料にするというの

は、どういうことか。 

担当議員 

本年度から、文部科学省の英語教育の特区を受け推進

しています。それに伴い英語検定受験を町が全額負担

して実施するものです。検定を受ける生徒、受けない

生徒がいる中、公平性を十分検討するよう指摘したも

のです。 

９ 

仙台と蔵王町では教

育のレベルが違うの

でそこを埋めるには

どうしたらいいの

か。 

担当議員 

昨年 8 月の新聞報道では、仙台市は全国 20 政令市の

中でトップの成績ですが、宮城県全体では全国平均に

及ばないなど低迷が続いております。蔵王町でも平均

正答率をほとんど下回る結果となっており、引き続き

努力が必要と思われます。なお、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

10 

蔵王町の人口が毎年

300 人くらいずつ減

少し、最終的には

8,000 人くらいにな

るのでは。人口を増

やすために若者を増

やす方法として、ど

のようなことをやろ

うとしているのか。 

担当議員 

移住・定住のために、平成 30 年度から定住促進事業

補助金が予算化されました。内容は、55 歳未満で 10

年以上定住する方は、新築・建売住宅・中古住宅購入

で 30 万円（基本額）の補助があり、18 歳未満の子ど

もがいる方は子育て支援加算で 20 万円、町内建築事

業者加算（中古住宅の場合、改修費用 30 万円以上）

30 万円で最大 80 万円の補助を受けられます。受付は

７月からで、町のホームページにも掲載されていま

す。 

11 
遠刈田には、なぜ保

育所がないのか。 
担当議員 

遠刈田は子どもの人口も少ないので、永野、宮の保育

所で受け入れています。 

12 

ラフォーレ蔵王が廃業したが、

町としてどのように考えている

か。 

担当議員 
休業中との話は聞いておりますが、詳細は

わかりません。 

13 

ラフォーレからの町道七日原南幹線の草刈

りについて、下半分は地域住民でやってい

るが、上半分の草刈りはラフォーレがやっ

てくれていたが、これからはどこでやるの

か。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

14 

平成 30年度から第五次蔵王町長期総合計画

が始まった。冊子が配布され、素晴らしい

内容だった。これまでの反省をもとに進め

ていくべきだが、反省をあまりしていなか

ったように思う。本当にできるものを今年

度に重点的に実行していただきたいと思

う。 

担当議員 

第四次蔵王町長期総合計画を

検証した結果、達成率は 85％

であるとのことでした。第五次

長期総合計画では具体的な目

標値を設定し、検証を行いなが

ら事業を進めていくこととし

ています。議会としても注視し

てまいります。 
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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年５月１７日（木） 

 

① 曲竹公民館  担当：第１班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

防災サイレン・スピーカは、他

の地区にも設置する予定はあ

るのか。 

担当議員 

今年度は永野、宮地区に整備し、平成 31

年度には円田、平沢地区に整備する予定で

す。 

２ 
消防団雨衣は、今まではどうな

っていたのか。 
担当議員 

町で支給しておりませんでしたので、各班

で独自にそろえていたようです。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について  質疑・意見等なし 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

不動用水路につい

ては一部改修され

たが、工事の際、管

理者への連絡が無

かった。今後の改修

計画についての予

算が計上されてい

ないが、どうなって

いるのか。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

建 設 課 

【「曲竹地区の水害対策と改修計画について」６月２

６日に連合審査会で調査を行い、曲竹地区の水害対

策については、平成２８年８月３０日に請願書を採

択しており、町としても種々対応しているところで

あるが、今後も地域住民及び関係者と十分な協議を

行い事業を実施すべきであるとの指摘意見を出しま

した。】 

４ 

町道棚村沢入線（コ

スモスライン）から

の鉄砲水対策はど

うなっているのか。

また、桝の設置を要

望しているがどう

なっているのか。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

建 設 課 

【「曲竹地区の水害対策と改修計画について」６月２

６日に連合審査会で調査を行い、曲竹地区の水害対

策については、平成２８年８月３０日に請願書を採

択しており、町としても種々対応しているところで

あるが、今後も地域住民及び関係者と十分な協議を

行い事業を実施すべきであるとの指摘意見を出しま

した。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

５ 

町道鍜治沢線は、行楽時の混雑

の際の迂回路になっており、歩

道もなく危険な状況にあるの

で、水路に蓋をかけたり、老朽

化したフェンスを撤去するな 

どして、早急に歩道確保の検討

をしてほしい。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

建 設 課 

【「町道鍛治沢線の安全対策について」６

月２６日に連合審査会で調査を行い、老

朽化したフェンスについては、支柱など

色落ちしている程度でしっかりしている

が、一部区間で除雪による傾きがあるの

で、今後修復する。また、水路に蓋をか

けて歩道にするためには、フェンスを撤

去、蓋がけ、路肩舗装など約 3,000 万円

を要するため、歩行者数を考えると整備

は難しいとのことでした。】 

６ 
蔵王高校周辺の防犯カメラ設

置を勧めてほしい。 
担当議員 

個人情報もありなかなか難しい案件です

が、なお町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

７ 

蔵王高校バス停からの町道に

ついては、以前は外側線があっ

たが消えたままである。通学や

送迎の安全確保のため白線を

引いてほしい。 

担当議員 
ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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② 矢附公民館  担当：第２班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

「農業次世代人材

投資事業補助金」は

昨年度もあったの

か。 

担当議員 

昨年度は 1名が対象で、本年度は 4名を対象とし、県

の補助金で実施するものです。また、親元就農者等に

対して、町単独で農業経営育成対策事業補助金を 4名

を対象として交付し、農業後継者の確保を図るもので

す。 

２ 

後継者不足により、10年後にはフルーツラ

インの光景もなくなってしまうだろう。町

としてどう考えているのか。なし果樹園も

やめる人が多く、もったいない。新規に農

業を始めるためには、五反歩以上の農地の

利用が必要とされているようだが、お試し

移住者にはハードルが高すぎる。誰でも農

業を始められるための施策が必要ではな

いか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に

伝えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

３ 

学校のトイレの洋

式化は早くやるべ

きだ。 

担当議員 

平成 28 年秋の議会報告会報告書でお知らせしました

とおり、学校トイレの洋式化は小学校で 33％、中学校

は 39％で、将来的に 50％程度にするため計画的に整

備を進めているとのことです。 

４ 
英語特区の内容を

教えてほしい。 
担当議員 

現在のＡＬＴ（外国語指導助手）要員を 5人に増やし、

ＣＩＲ（国際交流員）も 1人追加して英語教育の推進

を図るものです。文法を教える以前に、対面で外国人

と話すことで英語は伸びると考えます。先日、平沢小

学校で実施している様子を見学しましたが、子どもた

ちが活き活きと授業を受けていました。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

５ 

蔵王病院バスで蔵王病院には

行けるが、高齢者は歯科・眼科

に行くための足も必要である。

隣接の柴田町は 100円タクシー

（乗合バス？）等を運行してい

ると聞いている。子ども支援政

策のみならず、高齢者の生活支

援にも対応してほしい。 

担当議員 

大変重要な問題であることは認識してい

ます。第五次長期総合計画においては、

町にふさわしい公共交通計画の策定と交

通網の整備を行うとしており、議会とし

ても注視してまいります。なお、ご意見

として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

議会報告会の開催を配慮し、多

くの方が参加しやすいように

してほしい。 

担当議員 
できるだけ多くの方に参加してもらえる

よう努めてまいります。 

７ 

単年度の視野のみ

ならず、大きな町の

流れが見えない。 

担当議員 

今年度より第五次長期総合計画がスタートし、全戸に

計画の概要版が配付されております。なお、前期基本

計画を含む計画書は町ホームページに掲載されており

ます。 

８ 

地域包括システムの構築は進

んでいるのか。今後は地域特性

を活かした支えあいの仕組み

づくりが必然となると考える。

町づくりではなく地域づくり

だ。 

担当議員 

昨年度は地域包括システム構築のための

生活支援コーディネーター選定ができま

せんでした。既に 1年遅れている状況です。

「地域特性を活かした支えあいの仕組み

づくり」が地域包括支援システムの本質で

あり、今後の推進を注視してまいります。 

９ 

空き家はある意味

では資源である。そ

れを利用した政策

がほしい。 

担当議員 

空き家対策については、先日「総務経済常任委員会」

で再度調査を行ったところです。１年前の調査により

早急な対策を求めていたにもかかわらず、まったく進

展していなかったことから、再度、空き家等対策を至

急策定し、空き家対策を強力に推進するよう指摘して

おります。 

10 

再任用について、何の目的も無

い人を働かせるのもいかがな

ものか。実際に働いていない人

が目立つ。草刈等の実務をして

もらってはどうか。 

担当議員 

再任用制度は法律で定められております

が、定年退職した職員について、長年の経

験で培ったノウハウを後輩職員に伝える

役割と業務増に伴う労働力不足を補うた

め各課に配置しており、それぞれの業務に

従事しております。 

11 

職員の服装「ピアス、ネックレス、ピンヒ

ール等」は活動的でなく、仕事に支障をき

たすと考える。医療費控除の手続きの際に

上から目線の不適切な発言を受けた。携帯

電話を長時間いじっている職員がいたが、

言動にも注意してほしい。議員も襟を正さ

ねば町当局に指摘はできない。 

担当議員 

議員もしっかり自覚して活動

を行ってまいります。なお、ご

意見として承り、町当局に伝え

ます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

12 

職員の不正が多すぎる。対策も

充分にとれたのか。職員採用の

時点、面接等から見直しが必要

ではないか。 

担当議員 

今回の不祥事については議会でも重く受

け止めており、今後とも注視してまいりま

す。なお、ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

13 

待機児童はゼロに

なっているのか。春

になって異動し入

園したい方への対

応も必要だ。 

担当議員 

平成 30年度の待機児童は 6名です。第五次長期総合計

画の前期基本計画において、認定こども園の整備を目

指し、平成 34年までに待機児童 0人を目標としており、

一時預かり等の充実にも取り組むとしています。 

14 

学校のいじめ問題はないのか。

いじめは子どもたちの間のみ

ならず、先生の言葉に傷付くこ

ともあるようなので先生への

指導も必要だ。 

担当議員 

いじめはないと思いますが、不登校はある

と聞いております。なお、ご意見として承

り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

15 
国保会計 20％減の

理由は何か。 
担当議員 

国民健康保険の運営が県に移管されることによるもの

です。国庫支出金が保険者である県に移ることなどに

より、全体的な予算額が減るものです。 
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③ ふるさと文化会館  担当：第３班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

中学校の統合について、膨大な

土地と経費がかかるので積立

等が必要なのではないか。ま

た、教育の場を作っていく意気

込みを若い世代の親に知らせ

ることが必要でないか。 

担当議員 

予算的には約 40 億円位の膨大な額がかか

るので、積み立ての問題など２、３年でま

とめるには難しい問題があります。今年度

は、場所・土地を絞り込むという方針にな

っています。義務教育施設整備基金積立金

は、これまでに当初予算では毎年 500万円

の積み立てを計上をしていました。統合の

問題も迫っているので今年度は 2,000万円

の積み立てを予定しています。国からの補

助金も必要になります。 

２ 

村田では中学の統合は進んできている。み

んなが賛成していたわけではないと思う

が、きちっと整理して未来を築いていただ

きたい。リーダーシップを発揮しスピード

化していかないと進まないのではないか。

しっかりと方向性を出していかないとい

けないのではないか。 

担当議員 

統合については、今後 10 年間

の第五次蔵王町長期総合計画

の中で進めるとあり、できる限

り早く取り組むとしておりま

す。なお、ご意見は町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

３ 

永野地区の防災サイレン・スピーカはどこ

に設置するのか。サイレンの聞こえる範囲

によって設置場所が決まるのではないの

か。5 月 23 日から 26 日で災害時の放送の

試験をすると回覧が回ったがどうするの

か。 

担当議員 

永野地区に設置しますが、具体

的な場所は、まだわかりませ

ん。 

４ 

小妻坂の防災スピーカー設置の際、4 つの

スピーカーを用意していたようだが、実際

は、3 つのスピーカーのみで、県道側に向

いているスピーカーがない。つけるなら周

辺に聞こえるように 4つ付けたらよいので

はないか。 

担当議員 

総務課に確認したところ、音達

テストの結果によりスピーカ

ーの数を 3 基設置したとのこ

とです。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

５ 

消防団について、消防団の定数と充足のた

めの人数が具体的に書いていないので教

えてほしい。 

担当議員 
消防団の定数は 300名ですが、

現在 290名です。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

英語検定の公平な

実施とはどういう

ことか。 

担当議員 

本年度から、文部科学省の英語教育の特区を受け推進

しています。それに伴い英語検定受験を町が全額負担

して実施するものです。検定を受ける生徒、受けない

生徒がいる中、公平性を十分検討するよう指摘したも

のです。 

 

※ まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 
待機児童はどのく

らいいるのか。 
担当議員 

平成 30年度の待機児童は 6名です。第五次長期総合計

画の前期基本計画において、認定こども園の整備を目

指し、平成 34年までに待機児童 0人を目標としており、

一時預かり等の充実にも取り組むとしています。 

８ 

こども園を考えているようだ

が、いつ頃できるのか。無認可

の保育園に預けている親御さ

んもいるので、保育所に預けら

れないから仕事ができないと

ならないように、子育てしやす

い環境を作ってほしい。 

担当議員 

保育所の定数が決まっておりますが、それ

より多くのお子さんを預かっています。教

育民生常任委員会の所管事務調査におい

て、幼稚園と保育所の機能をもつこども園

を検討すべきではないかと指摘しており

ます。町では、今年度から認定こども園の

設置に向けての検討委員会を設置して検

討を開始しています。 

９ 

保育料は無料にな

るが、無認可の保育

所に行くことにな

ると、保育料はどう

なるのか。 

担当議員 

新聞報道によりますと、国では来年 10月の消費税引き

上げに合わせて無償化を全面実施するようですが、認

可外の保育料は、認可保育所の平均利用料を補助する

方向のようです。なお、まだ詳細はわかりません。 

10 

国民健康保険が県単位となる

が、保険証は変わるのか。同じ

蔵王町の保険証として使える

のか。 

担当議員 

現在の保険証はそのまま使えます。10月か

らの保険証もこれまで同様に町が発行し

ます。 

11 

蔵王町のこけし工人育成とは、どのような

人なのか。後に蔵王町に住んでいただけれ

ばよいが。ヒルクライム、給食の業務委託

料、中学の統合などの費用の使い方に、｢ム

ダ、ムリ、ムラ｣を省いて取り組んでほし

い。特に役場職員の知恵を出させて、使っ

てはどうかと思う。 

担当議員 

蔵王町の伝統こけし工人育成

に応募した人たちですが、3 人

とも町外の方です。内 2人は町

内に住んでいます。なお、ご意

見として承り、町当局に伝えま

す。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年５月１８日（金） 

 

① 平沢地区公民館  担当：第１班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

有害鳥獣駆除について見回り

の回数が多いため、巡回経費の

助成を検討してほしい。 

担当議員 
ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

２ 

林道青麻山線は災害時の迂回

路として舗装整備しているよ

うだが、冬季間の除雪も必要で

はないか。 

担当議員 

総延長 12,840ｍのうち 4,776ｍの舗装整備

を平成 29年度から 5年計画で行いますが、

全線舗装された段階で除雪を検討してい

くとのことです。 

３ 

小中学校のトイレ

洋式化は、どの程度

進んでいるのか。 

担当議員 

平成 28 年秋の議会報告会報告書でお知らせしました

とおり、学校トイレの洋式化は小学校で 33％、中学校

は 39％で、将来的に 50％程度にするため計画的に整備

を進めているとのことです。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 

消防団員定数確保のため、ＯＢ

団員を活用する方法も検討し

てみてはどうか。区長や消防団

だけでは確保するのが大変で

ある。 

担当議員 

町当局も積極的に確保に努めるよう指摘

したものです。なお、ご意見として承り、

町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

５ 

町民バス等の利便性向上を指摘しているよ

うだが、利用者増を図るために時刻表や停

留所などの案内やお知らせはどうなってい

るのか。 

担当議員 

時刻表等は町ホームページで

も確認できますが、なお、町当

局に伝えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

定住者を増やす施策はなかなか進んでいな

いようである。不動産業者とタイアップし

たり、旧平沢児童館跡地等遊休町有地の活

用などを検討して行くべきではないか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 

町指定文化財の対

象となる基準はど

うなっているのか。 

担当議員 

文化財の指定は、町文化財保護条例に基づき、教育委

員会が特に保存及び活用の必要があると認めるものが

あるときに指定します。 

生涯 

 学習課 

【「町指定文化財の指定基準について」６月２６日に連

合審査会で調査を行い、指定基準について明文化され

ていないが、指定候補物件を上程する際に次の４項目

について留意しているとのことでした。 

①品質、年代、規模、作風、保存状態など、当該文化

財が指定に相応しい価値を有しているか。 

②物的価値だけでなく、当該文化財等が地域にとって

貴重な歴史的背景を有しているか。 

③町内において、当該文化財等と同等のものがどの程

度存在しているか。 

④近隣や他地域において、当該文化財等がどのように

位置づけられるか。】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 17 - 
 

② 山ノ入公民館  担当：第２班 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

ヒルクライム開催事業につい

ては、当初 1,200万円の予算を

つけて実施したが、今後何千人

かの参加があれば予算は不要

で、むしろプラスになると聞い

ていたがどうなるのか。 

担当議員 

エントリー費 8,000円をいただいて実施し

ています。今回は山頂付近の悪天候により

中止しましたが、今後ともエントリー費の

みで利益が出るとは考えられません。ただ

し、宿泊や宣伝効果等を加味すれば、その

効果はあると考えられます。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

２ 

ナラ枯れの被害が大きくなっている。町の

みで対応ができるのか、県・国の対応が必

要ではないか。 

担当議員 
そのようなことを踏まえ、今回

指摘したものです。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

リサイクルセンターの耐用年

数はどのくらいあるのか。ま

た、耐用年数経過後はどうする

のか。 

担当議員 

平成元年 10 月から稼働し、29 年が経過し

ていますが、今後、何年間使用するかは把

握しておりません。 

４ 

高速バスに平沢からの利用も

多い。バイク・自転車等の駐車

スペースを確保してほしい。 

担当議員 
ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

５ 

いぐねの対応は個人ではでき

ない状況にある。危険な状態も

あるので、なんとかならない

か。 

担当議員 

個人所有のものは行政でも手を出しにく

いこともあります。なお、ご意見として承

り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

６ 

人気
ひ と け

のないところ

で火が出ている。空

き家対策が必要だ。 

担当議員 

空き家対策については、先日「総務経済常任委員会」

で再度調査を行ったところです。１年前の調査により

早急な対策を求めていたにもかかわらず、まったく進

展していなかったことから、再度、空き家等対策を至

急策定し、空き家対策を強力に推進するよう指摘して

おります。 

７ 

花町付近でラジオの電波障害

が発生している。ソーラーパネ

ルの送電によるものと考えら

れる。小規模事業によるものだ

が、町の認可を受けさせ管理で

きるようにしてほしい。 

担当議員 

電波障害については、東北総合通信局で確

認中とのことです。 

なお、ご意見として承り、町当局に伝えま

す。 

【文書により町長に報告しました。】 
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③ 小村崎コミュニティセンター  担当：第３班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

定住促進事業補助

金は町外の人だけ

が該当するのか。 

担当議員 

町内外問わず、55 歳未満で 10 年以上定住する方は、

新築・建売住宅・中古住宅購入で 30万円（基本額）の

補助があり、18歳未満の子どもがいる方は子育て支援

加算で 20万円、町内建築事業者加算（中古住宅の場合、

改修費用 30万円以上）30万円で最大 80万円の補助を

受けられます。 

２ 

町指定文化財倒壊応急工事助成金で奥平家

住宅の駐車場など環境整備をしていただき

たい。奥平家住宅と我妻家住宅の観光ルー

トとなる。 

担当議員 

環境整備と観光ルートについ

ては、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

３ 

廃棄物処理試験焼

却前処理業務委託

料は、汚染牧草を焼

却するための委託

料なのか。また、汚

染牧草は何トンあ

るのか。 

担当議員 

蔵王町にある放射能の汚染廃棄物の焼却予定量（保管

量）は、1,352 トンあります。仙南広域で一般ごみと

混ぜて焼却し、安全性を確認するデータをとるために

試験焼却を行います。本町の 4,000 ベクレル以下の汚

染牧草 1 トンに対し、一般ごみ 199 トンを混ぜて試験

焼却します。安全を確認した後、焼却灰は白石の最終

処理場に埋め立てられます。前処理業務は、保管場所

からの収集運搬と 20 ㎝以下の裁断作業及びクリーン

センターまでの運搬費用となります。 

４ 

桜町線の歩道は、北側と同じような歩道を

舗装で仕上げるのか、信号側と同じように

土盛りして土だけの歩道にするのか。子ど

もが少ないから歩道を作らないのではな

く、高齢者のために健康維持のための歩道

の整備は考えられないのか。 

担当議員 

桜町線の歩道設置工事につい

ては、小村崎の信号から北に向

かって土地改良事業で計画し

た 800ｍに歩道を舗装にする工

事です。年次計画で進める予定

で、今年度は 160ｍ分の予算を

計上しています。  

５ 

英語検定について、

教育の中で公平に

受験させていない

ということか。 

担当議員 

本年度から、文部科学省の英語教育の特区を受け推進

しています。それに伴い英語検定受験を町が全額負担

して実施するものです。検定を受ける生徒、受けない

生徒がいる中、公平性を十分検討するよう指摘したも

のです。 

６ 対象者は何人ぐらいいるのか。 担当議員 
中学生全員で 299名おり、予算としては 50

名を計上しています。 

７ 

英語検定の対象者が中学生な

ら、中学生全員の予算を組むべ

きでないか。 

担当議員 
英語検定の 3･4級を受けるのは 3年生が中

心の全体で 94人です。 
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※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

８ 

路線バスのダイヤについてだ

が、利用者の意見を参考にと書

いてあるが、どのような経過で

指摘をしたのか。 

担当議員 

運行時刻の改善が必要ではないかとのこ

とから、利用者の意見を十分参考に宮交と

協議のうえ、利便性の向上を図るよう指摘

しました。 

９ 

消防団員等の定数充足につい

て、定数に満たない状況が続い

ているという指摘であるが、町

のほうで何か対策をしている

にも関わらず、定数に満たない

ので女性を登用しては、という

意見なのか。 

担当議員 

消防団は 300名の定員で、現在 290名です

が、既に機能別女性消防団員が 6名おりま

す。交通指導隊や防犯実働隊も定数に満た

ない状態が続いておりますが、女性隊員は

おりません。交通指導隊においては条例

上、男性に限っておりますので、女性の登

用を検討するなど町にこれまで以上の取

り組みを指摘したものです。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

10 

空き家対策のため

に行っている政策

や予算について教

えてほしい。また、

空き家の転入者で

町に来た場合のメ

リットがあれば、教

えてほしい。そし

て、人口減少を防げ

るのではないかと

議論されているの

ならば、聞かせてほ

しい。 

担当議員 

全国的にも対策が必要なため、空き家対策に関する法

律もできました。活用方法や危険家屋になっている空

き家の対策も重要となってきています。空き家対策の

ための協議会を立ち上げる予定でしたが、1 年たった

今もまだ設置できていません。町では活用できる空き

家は何件くらいあるのか調査しましたが、所有者への

意向調査はこれからの予定です。遠刈田の小妻坂に移

住相談室を設置して、引っ越してきたという実績もあ

ります。対策は少しずつ進んではおりますが、なかな

か進まない状況です。今年度から定住促進事業補助金

が創設され、中古住宅購入も対象となります。また、

子ども医療費など子育て支援は充実していると思い

ます。 

11 

通年議会の制度を利用して、い

つでも議会が開かれる状態に

なったと記憶している。議員が

政策案を作って執行部に提出

するという制度があったと思

うが、議会の中で議論して執行

部に、これをやったらというモ

デルケースを作って提案する

ことはできないのか。 

担当議員 

一般質問で政策提言を行う議員はいます。

それは議会全体の政策提言ではなく議員

個人が政策提言をして、町長が検討し政策

が実行されることもあります。また、総務

経済常任委員会や教育民生常任委員会常

で調査して、町へ提言をしています。委員

会活動をもっと充実させ、町民のための政

策を議会として協議し、実行することが必

要です。議会改革の大きな視点と言えま

す。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

12 

歳入を増やすためになにかや

っているのか。観光と農業に力

を入れているが、他にも人口が

増えそうな要素がある地域も

あるので活用したら人口が増

えるのではないか。北部地区の

活性化をしてほしい。 

担当議員 

人口が増えれば税収も増えます。ふるさと

納税も税収を増やすためには必要です。企

業誘致や人口を増やしていくことは難し

く、人口を減らさないように、子育て世代

の施策に力をいれています。若い世代が留

まるにはやはり通勤・通学・通院・通商の

利便性を高めることが必要です。 

13 

農業振興地域の見

直しが必要ではな

いか。 

担当議員 

平成 29 年度に農業振興地域計画を策定する予定でし

たが、平成 30 年度に繰り越しております。農業振興

地域の見直し等も行う予定です。 

14 

町全体で伝承芸能

に対して対策や補

助金を出してほし

い。現在の伝承芸能

をなくさないよう

にしたいと思うが、

小村崎地区だけで

は人が集まらない

現状である。衣装等

にもお金がかかる。 

担当議員 

町では無形文化財の保護のため保存団体を支援して

おり、小村崎神楽組、小村崎伝承芸能保存会など 7団

体に各 1万円を補助しておりますが、なお、町当局に

伝えます。 

生涯 

 学習課 

【「無形文化財の保存と支援体制について」６月２６

日に連合審査会で調査を行い、指定無形民俗文化財の

保存と周知啓発、指定文化財保存団体７団体に対し、

年間の保存活動に対する助成金（上限１万円）を交付

している。また、新たな取り組みとして、小村崎春駒・

田植踊の周知を図るため小学校への出前授業や保存

団体と行政及び保存団体同士の連絡連携を図るため

懇談会を実施しているほか、地域への周知啓発を密に

し、住民の意識を高め、後継者確保の側面支援を行っ

ていくとのことでした。】 

15 

農村公園内公衆トイレに落書き防止や防

犯上のカメラの設置をしてほしい。また、

センサーライトの設置もしてほしい。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年５月２１日（月） 

 

① 円田中公共館  担当：第１班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

防災サイレン等設置について

宮と永野にそれぞれ１基とあ

るが、それだけでは足りないの

ではないか。 

担当議員 

既に遠刈田地区に 4 基整備され、平成 31

年度には円田、平沢にも設置するとのこと

です。 

２ 

議会のインターネ

ット中継の視聴数

はどれくらいある

のか。 

担当議員 

4 月会議のライブ配信では 40 件、5 月 1 日以降の録画

配信では 5月 13日現在で 41件ありました。平成 29年

6月開始から平成 30年 3月までの実績は 905件ありま

した。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

消防団員の定年の年齢を引き

上げることも検討していくべ

きではないか。 

担当議員 
ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 

円田中学校のテニスコートは、雨が降ると

水はけが悪く、見ているとかわいそうであ

る。何とかならないのか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

５ 

ヒルクライムは中止のようだが、小学校の

延期された運動会と重なって大変なようで

ある。来年からは日程の検討を是非して欲

しい。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

６ 

小学校の運動会の、悪天候による延期の決

断が当日の朝６時のようである。他町村の

ように前日に決断できないものか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 

議会報告書の報告

の中に、文書により

町長に報告しまし

たとあるが、その後

どうなったのか、何

らかの回答を求め

るべきではないの

か。 

担当議員 

町においては、これまでの報告書でお知らせしており

ますように、「議題のない懇談会は行わない」として住

民懇談会を実施していないため、町への要望事項など

も議会で承り、報告会終了後に内容を全て検討し、町

長に報告するもの、議会で調査するものなどを確認し、

調査が必要なものは連合審査会で調査し、その結果も

報告書でお知らせしております。その後の状況につい

てもしっかり確認してまいります。 

８ 

円田地区公民館から円田小学

校校門まで防犯灯が 1 本もな

い。早急に設置すべきではない

のか。 

担当議員 
ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

９ 

中学校統合の再編ニュースと第五次長期総

合計画とでは整合性が取れていないと思

う。現状はどうなっているのか。 

担当議員 
本年度は、用地選定等について

検討していく予定です。 

10 

堀の内棚村線の町道は、震災関係のダンプ

が通るため路面の痛みがひどくなってい

る。町のほうにも補修のお願いをしている

がどうなっているのか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

11 

役場前の信号機の交差点にダンプからの砂

利が落下しており改善されていない状態

で、飛び石の被害もあった。対応してほし

い。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

12 

円田小中学校の草刈りについてはＰＴＡで

行っているが、間に合わないようだ。教育

委員会で検討して欲しい。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

13 

円田小学校の子どもたちが、蚊に刺されて

大変なようなので、なんとか対策できない

か。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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② 円田入研修センター  担当：第２班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

「一般職の非常勤職員に関す

る規定」作成に 2,376千円は高

額過ぎないか。またこのような

業務は再任用職員でもできる

のではないか。 

担当議員 

地方公務員法では明確ではなかった規定

で、今回、国のガイドラインにより整備を

求められているものです。専門知識が必要

なため、弁護士等を含む会社に依頼して実

施するものです。 

２ 
定住促進事業補助

金の適用範囲は。 
担当議員 

町内外問わず、55 歳未満で 10 年以上定住する方は、

新築・建売住宅・中古住宅購入で 30万円（基本額）の

補助があり、18歳未満の子どもがいる方は子育て支援

加算で 20万円、町内建築事業者加算（中古住宅の場合、

改修費用 30万円以上）30万円で最大 80万円の補助を

受けられます。受付は７月からです。町のホームペー

ジにも掲載されています。 

３ 

地産池消・6次産業

化推進事業は進ん

でいるのか。 

担当議員 

今年度はコーディネーターを委託し、推進方策の検討

や商談会、メニュー提案会、キャンペーンの開催ほか

学校給食や宿泊施設、飲食店での利用食材の拡大を図

るため、受注・集荷・配送体制の構築を進める予定で

す。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について  質疑・意見等なし 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 

永野幼稚園送迎バスに乗れない子どもが

いる。年長児童は対象外と聞いたが、幼稚

園の統合時にはバスによる送迎が前提だ

った。どうなっているのか。 

担当議員 

現在、永野幼稚園には 58 名が

入園しており、バスの定員は 20

名ですので、ご自宅で送り迎え

が可能な皆様にはご協力をお

願いしている状況です。 

５ 

蔵王町の協議会・推進委員等で外部の要員

に依頼しているが、役場退職者、役場職員、

地域の有識者等、町民自身で進めたほうが

よいのではないか。 

担当議員 

地域の人々を含めて話し合っ

ているようですが、多様な意見

や専門知識も必要としている

ものが多いため外部の方にも

お願いしているようです。 

６ 

職員の不祥事対応で、25％2 ヵ月の減給と

して再発のないように対策をするとのこ

とだが、前回も同様の事を言っていたので

はないか。 

担当議員 

今回の不祥事については議会

でも重く受け止めており、今後

とも注視してまいります。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 
町のバスは誰でも

利用できるのか。 
担当議員 

町で行う各種行事・研修等で使用しております。子ど

も会や一般的団体及び役場事業に関係のない目的では

利用できません。 

８ 
ブランド化は進ん

でいるのか。 
担当議員 

米と日本梨の二つのみとなっています。ブランドの基

準を定め、高品質なものの生産に努力しているようで

す。今年度は、米と梨についてブランド推進実証圃を

設け、ブランド化を推進することとしています。更に、

里いもといちじくなどもブランド化することを検討し

ているようです。 
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③ 塩沢集会所  担当：第３班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

地域福祉計画策定委託料につ

いて、外部委託ということでコ

ンサル料ということなのか。 

担当議員 

外部委託により、地域福祉計画を策定する

ものです。高齢化が進んでいる蔵王町でい

ろいろな福祉ニーズに対応するために、福

祉分野の最上位計画が必要となります。 

２ 

地域福祉計画を基本的にどの

ような体制でするのか議会に

説明はなかったのか。 

担当議員 

予算特別委員会の質疑の中で、課長からの

説明では、国からの指示もありということ

で住民と共に進めることを踏まえた福祉

計画を策定する予定でいます。 

３ 

新年度の予算 56 億 2 千万円に

ついて、第五次蔵王町長期総合

計画が策定されて、今後 10 年

間の基本計画の大きな方向性

は決められているが、今回の予

算の中に五次計画の事業も織

り込まれているものがあれば

教えてほしい。 

担当議員 

第五次蔵王町長期総合計画は前期 5ヵ年、

後期 5 ヵ年の基本計画により進められま

す。今年度の予算では、新規事業として定

住促進事業補助金などがあります。少子高

齢化・人口減から定住する人を増やそうと

予算化されています。 

４ 

第五次蔵王町長期総合計画は、

基本構想・基本計画・実施計画

と 3つあるが、実施計画は 3年

単位で国とか県に町の財政状

況をみて毎年見直すとなって

いたので、3 年間の実施計画が

作られているのか。 

担当議員 

長期総合計画は、前期・後期各 5年の基本

計画と 3年単位の実施計画により進められ

ます。基本計画は、議決が必要なことから

変更されることはありませんが、実施計画

は 3年を単位に策定し、国・県の方針や町

の財政状況により毎年見直しを行いなが

ら事業を進めます。なお、実施計画は議会

に示されません。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

５ 

消防団員等の定数

充足のために女性

の登用を検討する

となっているが、町

の方でどのように

考えているのか。現

状をふまえた中で

今後の在り方をど

う考えているのか。 

担当議員 

現在の消防団の定数 300 名のうち 290 名で極端に少な

いわけではありませんが、既に機能別女性消防団員が

6 名おります。女性活躍社会になってきているので男

性に限らず女性の登用も含め、町としてこれまで以上

に取り組むよう指摘しました。また、消防団に限らず、

交通指導隊や防犯実働隊も定数に満たない状態が続い

ておりますが、女性隊員はおりません。交通指導隊に

おいては条例上、男性に限っておりますので、女性の

登用を検討するなど町にこれまで以上の取り組みを指

摘したものです。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

女性の登用を検討するとなる

と、消防団とは別に女性消防団

を作るのか。婦人防火クラブの

中から消防団員を育成してい

くのか。女性も消防団員と共に

消防演習をしたり消火活動を

したり、組織の中で団員として

活動するのか。 

担当議員 

婦人防火クラブは、別途として考えていま

す。新たに女性消防団を作るのではなく、

消防団員の定数に満たない分を女性の登

用によって補えないのか考えています。機

能別団員として女性を登用しております

が、男性団員と同じような活動を行うこと

は難しいと思われます。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 

中学校の統合につ

いて、統合するとな

ると今ある 1 つの

学校に集約するの

か、新たに用地買収

して設置するのか。 

担当議員 

町では、向こう 10年以内に統合するとしております。

校舎の老朽化が進んでいますので、それを踏まえて考

えているようです。中学校を 1 校に統合するのに用地

買収等含め 40 億から 50 億円かかるようで、問題をク

リアしていくには多くの時間がかかるのではないかと

思います。 

８ 

多額の借金をしなくてはならなくなるが、

人口が減り納税する人が減ってきている

のに何もできなくなるのではないか。統合

することによって現在の中学校の用地よ

りも広い用地が必要になるのではないか。

国の補助金もあると思うが、町の持ち出し

がどのくらいになるのか。 

担当議員 

問題が多く難しいようで、町の

持ち出しがどのくらいになる

か決まっていません。用地買収

に向けた不動産鑑定業務の委

託が予算化されています。場所

については、公共施設と連携が

図れる町中心部ということで

具体的には示されておりませ

ん。 

９ 

町中心部と言うことだが、遺跡が多いので

遺跡調査に結構かかるのではないか。遺跡

のない用地を中学校として確保している

のか。 

担当議員 

遺跡調査の心配はありますが、

十分考慮のうえ、選定すると思

います。 

10 

蔵王高校は定員割れしているのが現状で、

廃校になるならば中高一貫として、海洋セ

ンターあたりで中学校を考えていいので

はないか。その方が、町の借金が少なくす

むと思う。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

11 

指定避難所用太陽光発電シス

テム設置事業補助金の予算を

見ると 200万円と 1箇所の予算

計上となっている。東日本大震

災復興基金の取り崩しをして

一部町で予算化をして、これに

向けたと説明があったが、東日

本大震災復興基金の残高はど

れくらい残っているのか、取り

崩しを何年かして国に返すこ

とになっているのか。取り崩し

たお金は何に使うのか。 

担当議員 

東日本大震災復興基金残高は、平成 29 年

度末で約 1,870 万円、平成 30 年度見込み

は、約 660 万円になっています。平成 30

年度は約 1,210万円の取り崩しを予定して

おり、指定避難所太陽光発電設置補助、自

主防災組織支援補助、観光客誘客促進事業

や奥平家住宅倒壊防止応急工事補助など

に活用します。条例では、平成 33年 10月

31日限りで効力を失うこととしており、残

金が発生した場合は、県に対して返還する

ことになります。 

12 
他市町村の復興基金の使い道

を調べて参考にしてはどうか。 
担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

13 

災害・防犯に対しての防犯カメラは、蔵王

町では設置されているのか。不法投棄のカ

メラは設置されているところもあるよう

だ。 

担当議員 
防犯カメラは設置されており

ません。 

14 

国の米の生産調整が終了した。

町では 6月 1日に現地確認調査

をするようだが、地域の裁量で

活用できる産地交付金を有効

に使うとよいと説明があった

が、産地交付金とはどういうも

のか。 

担当議員 

平成 30 年から減反政策は廃止になります

が、農家と農業組織で自主的に生産調整に

取り組むような流れを、国策としてきてい

ます。国から交付される転作に対する産地

交付金の総額を、蔵王町がブランド産地育

成品目によって増減する作目があり、推奨

する作目等に対し多くしたり、少なくした

りの額を決定し交付しますので地域の裁

量になります。 
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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年５月２２日（火） 

 

① 向山生活センター  担当：第１班 

 

※新規事業等について  

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

小妻坂にある移住

相談室は本来の目

的には達していな

いように見られる。

定住促進に力を入

れるなら、役場庁舎

での相談など場所

や内容を検討すべ

きでないか。 

担当議員 

平成 29年 5月に総務経済常任委員会の所管事務調査で

移住相談室も調査を行い、平成 28年 11月から平成 29

年 3月までに 40組の相談を受け、5月に移住した方も

おりましたが、土・日・祝日のみの開設で空き家や休

耕地の情報も少ないことから平日の相談体制や情報収

集等について早急に検討するよう指摘意見を出してお

ります。 

２ 

委託料の項目が大分あり多額

になっているようである。再任

用職員を活用して減らしてい

くことはできないのか。 

担当議員 

専門的な知識も必要なことから容易に減

らすことは難しいようです。なお、ご意見

として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 
ナラ枯れ、松くい虫被害木の処

理は個人負担となるのか。 
担当議員 

町で実施する被害木処理については、個人

負担はありません。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 

職員が勤務時間内に携帯に夢中になって

来客に気づかないでいることもあった。職

員の管理はどうなっているのか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

５ 

向山矢附塩沢線改

修事業は、本年度予

算に計上されてい

ないようである。最

重点に推進してい

くべきと思うがど

うか。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

建 設 課 

【「町道向山矢附塩沢線の安全対策について」６月２６

日に連合審査会で調査を行い、今後の進め方について

は、現在進行中の湯口線、下別当１号線の工事が早く

て平成３２年ごろに完成するので、向山矢附塩沢線の

補助採択は平成３３年の見込みとなっており、その前

に、ルートを決定する予備設計を平成３２年ごろに着

手したいと考えているとのことでした。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

猿田の町道にはみ

出している法面の

立木は、冬季間の凍

結解消のためにも

伐採すべきと考え

るがどうか。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

建 設 課 

【「町道向山矢附塩沢線の安全対策について」６月２６

日に連合審査会で調査を行い、猿田付近の法面の立木

伐採については、木が生い茂り、防犯灯が見えないと

いうことで区長から要望を受け、６月上旬に大型車が

走行するのに支障がない高さのところの枝を切ってい

るとのことでした。】 

７ 

観光推進のためにも英語だけでなく、他の

言語にも対応できるような体制も検討し

ていくべきではないのか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

８ 

役場窓口での対応があまりよ

くない、来庁者の要件を的確に

対応してほしい。 

担当議員 
ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

９ 

向山地区で国道 4号線道路工事の影響で断

水があったようだ。その後チョロチョロ出

たが安心して飲める水なのか心配であっ

た。関係住民にはいち早く情報を知らせて

ほしい。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

10 

町内に住んでいる外国語に堪能な人をリ

ストアップして、その人材を観光や町づく

りに一丸となって進めてはどうか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

11 

コカ・コーラ並びの工場予定地

の意識調査があり、町広報でも

検討して行くとあったが、現在

はどうなっているのか。 

担当議員 

町ではオーダーメード方式で企業誘致を

進めているようです。なお、ご意見として

承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

12 

空き家対策として、新たに農地を求めて移

住したい人もいるようだが、農業者として

五反歩以上の耕作面積を確保しないと認

定されない。要件の緩和を検討し、農業者

移住を図るべきではないか。  

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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② 宮地区指定避難所  担当：第２班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

今回の新規事業で

県・国から補助金の

付いているものは

どれか 

担当議員 

宮児童館クラブ室増改築工事、町道湯口線、下別当１

号線道路改良工事、東根大橋修繕工事等に対し、国・

県からの支出があります。また、事業実施後に補助を

いただくこともあります。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

２ 

消防団員成り手不足の件だが、勤務先の所

在地等で団員になれる人が限られてくる。

補助役、機能別団員として活動していただ

くために女性の登用を進めてはどうか。 

担当議員 

現在、機能別女性消防団員は 6

名おりますが、そのようなこと

も踏まえて指摘したものです。 

３ 
松くい虫はいつごろから出て

いるのか。 
担当議員 

古くからあり、宮城県では昭和 50 年に初

めて被害が確認されました。町内では、宮

地区の国道沿いから広まったようです。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 
移住定住推進の政

策はあるのか。 
担当議員 

 新たに定住促進事業補助金を設けたほか、ホームペ

ージを 3月に新しく開設し、小妻坂に移住相談室を設

置しております。 

５ 

魅力ある町にするための戦略を考えるべ

きだ。ばら色の 10 年計画を作ったのだか

ら、それを実現してほしい。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

６ 
蔵王町では森林が多い。なにか

利用できないか。 
担当議員 

蔵王町は山林の小規模所有者が多く、まと

まって林産事業を行う規模になっており

ません。 

７ 

イノシシ対策の状

況はどうなってい

るのか。 

担当議員 

イノシシ被害対策として農業従事者が設置する電気

柵に対して補助金を支給しています。他に、今年度は

向山上地区において、地域ぐるみでワイヤーメッシュ

による侵入防止柵の設置を計画しております。 
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③ 宮司生活センター  担当：第３班 

 

※新規事業等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

町指定文化財「奥平

家住宅」倒壊防止応

急工事助成金につ

いて詳しく聞きた

い。 

担当議員 

奥平家住宅は、東日本大震災により危険家屋となり、

倒壊の危険性があります。倒壊防止のための応急工事

に町として助成します。自己負担 220万円、助成金 440

万円の総額 660万円で工事を行います。 

２ 

定住促進事業補助

金について、どのよ

うな計画か。 

担当議員 

町内外問わず、55 歳未満で 10 年以上定住する方は、

新築・建売住宅・中古住宅購入で 30 万円（基本額）

の補助があり、18歳未満の子どもがいる方は子育て支

援加算で 20 万円、町内建築事業者加算（中古住宅の

場合、改修費用 30万円以上）30万円で最大 80万円の

補助を受けられます。 

３ 

小妻坂の移住相談

室は、どのようなこ

とをしているのか。 

担当議員 
蔵王町に移住したい人たちの相談をしています。蔵王

町の別荘協議会に町が委託して行っています。 

４ 

移住して農業をや

りたい人に対して、

町はどのように考

えているのか。 

担当議員 

町内で農業を営もうとする新規就農者に対して国の

農業次世代人材投資事業制度を活用した助成金があ

ります。また、国の制度の対象とならない親元就農者

等に対して町単独で農業経営育成対策事業補助金が

あり、農業後継者の確保を図るものです。 

５ 

伝統こけし工人の

育成をやっている

が、その成果はどう

なっているのか。 

担当議員 

以前行ったこけし工人の育成では、1 人はやめて、2

人が育っています。こけし館のイベントを行い観光客

にＰＲ活動をしています。今回のこけし工人の育成

は、3人です。 

６ 

議会のようすが公開されてい

る。どのくらいのユーザーがい

るのか。またインターネットで

のアクセス数を知りたい。 

担当議員 

4月会議のライブ配信では 40件、5月 1日

以降の録画配信では 5月 13日現在で 41件

ありました。平成 29 年 6 月開始から平成

30年 3月までの実績は 905件ありました。 

 

※予算特別委員会指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 

英語教育で 4,140

万円を使うが、どの

ような予算か。 

担当議員 

外国語指導助手等派遣業務に 3,180万円を使います。

昨年 12 月に、蔵王町は文部科学省から英語教育の特

区に認定されました。それに伴い国際交流員（ＣＩＲ）

1 名と外国語指導助手（ＡＬＴ）5 名で英語の教育に

力を入れていきます。予算のほとんどは人件費になり

ます。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

８ 

英語の教育ができるＡＬＴか。

英語教育の特区になって、県か

ら準1級以上の教師を採ってき

てはどうか。 

担当議員 

英語教育ができるＡＬＴと承知していま

す。なお、ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

９ 

英語検定受験の公

平な実施をとある

が、公平でないとは

どういうことか。 

担当議員 

本年度から、文部科学省の英語教育の特区を受け推進

しています。それに伴い英語検定受験を町が全額負担

して実施するものです。検定を受ける生徒、受けない

生徒がいる中、公平性を十分検討するよう指摘したも

のです。 

10 

日本の英語検定を受けるよりも、世界的な

英語テストＴＯＥＦＬ（トーフル）を受け

ても良いのではないか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

11 

蔵王町の子どもの

教育レベルはどれ

くらいか。 

担当議員 

教育レベルは、少し高いように思います。なぜならば、

少人数の指導の良さがあらわれているからです。 

しかし、昨年の学力テスト結果では、平均正答率をほ

とんど下回る結果となっております。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

12 

自主防災組織作りに具体的な

支援がほしい。区の自主防災組

織について、区が取り組んだ、

取り組まないを含め、何の備品

を揃えればよいのか、また、町

は区と一緒に何をするべきか、

役場職員が区の防災責任者に

指導してほしい。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

総 務 課 

【「自主防災組織の支援体制について」６

月２６日に連合審査会で調査を行い、自主

防災組織を設置していない地域について

は、さらに積極的な働きかけと支援を行

い、早期設置に努めるとともに、設置後に

ついても継続的な活動ができるよう支援

を検討すべきであるとの指摘意見を出し

ました。】 

13 

区と学校の防災訓練が、はっき

りせず中途半端のように思う。

学校は教育委員会の教育総務

で、区は総務課で役場の横のつ

ながりがないように思う。ま

た、自主防災組織を作ったのは

よいが、その後の指導が見えな

い。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

総 務 課 

教育 

総務課 

【「地域と学校防災訓練の連携について」

６月２６日に連合審査会で調査を行い、行

政と学校防災訓練の関わりについては、消

防団員の出動、常備消防や婦人防火クラブ

員の協力等をお願いしている。また、平成

２６年度から小・中学校区防災教育推進協

議会で協議の上、学校・地域・行政の三者

連携による防災訓練を中学校区単位で実

施しているとのことでした。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

14 

桑竹地区は、大雨が

降ると水が溢れる。

このような状態で

とても心配である。 

担当議員 
河川の管理は県と町の区別がありますので、町当局に

伝えます。 

建 設 課 

【「宮司地区の水害対策について」６月２６日に連合

審査会で調査を行い、水害対策については、総合運動

公園の水門のせき板を復旧し、放水できるように対策

を講じたので今後、水害が起きる心配はないと思われ

るとのことでした。】 

15 

第五次蔵王町長期総合計画に

ついて、実施計画がほしい。題

目ばかりで何をするのか見え

てこない。 

担当議員 

第五次蔵王町長期総合計画は、これからの

蔵王町の目指す理念と考えています。前

期・後期の基本計画はありますが、実施計

画の実行については、今後予算や決算でし

っかり検証していく必要があります。 

16 

宮小学校の入学式で、児童の椅子の大きさ

や高さがばらばらの状態だった。これでよ

いのか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

17 

ヒルクライムは中止になり、蔵

王町が負担している500万円は

返ってくるのか。 

担当議員 

開催のため各種準備が行われ、相当の費用

が支出されることから、町負担金をはじめ

参加費も返還されません。 

18 

菅生ＳＡにスマートインター

ができる予定である。蔵王ＰＡ

より先を越された。蔵王町にス

マートインターの予定はある

のか。 

担当議員 

パーキングエリアからの県道までの落差

が大きく、設置のための土地も確保しなけ

ればならず、難しいようです。なお、ご意

見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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平成３０年７月２０日 

 

蔵王町議会議長 佐 藤 長 成 殿 

 

                   広報広聴常任委員長 村 上 一 郎 

 

連 合 審 査 会 結 果 報 告 

平成３０年議会の休会中の調査を終えたので、その結果を次のとおり報告します。 

 

記 

１．調査事件  「議会報告会に伴う所管事務調査」（詳細は別紙のとおり） 

２．調査期日  平成３０年６月２６日（火） 

３．出席者     委 員 長 村 上 一 郎   副委員長 外 門   清 

         委  員 齋 藤 英 之   委  員 松 﨑 良 一 

         委  員 大 沼 昌 昭   委  員 三 沢   茂 

         委  員 村 山 一 夫   委  員 葛 西   清 

         委  員 加 川   敦   委  員 伊 藤   東 

         委  員 平 間 武 美   委  員 馬 場 勝 彦 

     委員外 議  長 佐 藤 長 成 

４．職務のために出席した者 

         事務局長 村 上 惠 造   書  記 佐 藤 孝 志 

５．説明のために出席した者 

         総 務 課  課  長 今村 敏男、防災専門監 佐藤 昭彦 

         教 育 総 務 課  課  長 福地 実幸、教育総務係長 川井 由美 

         生 涯 学 習 課  課  長 我妻 清志、課 長 補 佐 佐藤 洋一 

                  文化財保護係長 鈴木  雅 

         建 設 課  課  長 佐藤 耕造、課 長 補 佐 大槻 健一 

                  土木係長 田中 郷司 

６．調査結果 

  各所管課より課長等の出席を求め、「議会報告会に伴う所管事務調査」を行った結果、

その内容は別紙のとおりである。 
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７．委員会の意見 

（１）総務課所管 

① 自主防災組織を設置していない地域については、さらに積極的な働きかけと

支援を行い、早期設置に努めるとともに、設置後についても継続的な活動がで

きるよう支援を検討すべきである。 

 

（２）建設課所管 

① 遠刈田公園の有効活用については、今後検討するとのことであるが、平成２

９年度予算審査において、遠刈田公園の有効活用と適正な管理について早急に

検討するよう指摘しており、早急に検討すべきである。 

② 曲竹地区の水害対策については、平成２８年８月３０日に請願書を採択して

おり、町としても種々対応しているところであるが、今後も地域住民及び関係

者と十分な協議を行い事業を実施すべきである。 
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【別 紙】  休会中の委員会調査（連合審査会） 

件      名 調  査  結  果 

 

（総務課・教育総務課） 

１、地域と学校防災訓練の連携

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（総務課） 

１、自主防災組織の支援体制に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（総務課） 

・行政と学校防災訓練の関わりについては、消防団員

の出動、常備消防や婦人防火クラブ員の協力等をお

願いしている。 

・地域との関わりについては、日ごろから行政区長と

連絡を密にし、連携を図っている。 

・平成２６年度から学校、地域、行政が一緒になって

防災訓練を実施した際には、ジオパーク推進室や総

務課から職員が出向いて防災講話などを行ってい

る。 

（教育総務課） 

・平成２４年度に各学校において防災教育年間指導計

画及び防災マニュアルを策定し、平成２５年度に各

学校単位で防災訓練を実施している。 

・平成２６年度から小・中学校区防災教育推進協議会

で協議の上、学校・地域・行政の三者連携による防

災訓練を中学校区単位で実施している。 

・今年で５年目を迎え、７月８日（日）には遠刈田中

学校区、１１月１１日（日）には宮・円田中学校区

で地域と連携した防災訓練を実施する。 

 

・平成２４年度から各行政区に自主防災組織の設立を

お願いし、現在、１５行政区が自主防災組織を設立

している。 

・自主防災組織設立後は、支援事業補助金の交付を行

っており、防災訓練や啓発に要する経費として基本

額２万円に世帯数に１００円を乗じた金額を加算

して交付している。 

・さらに、防災用資機材の整備に係る経費として、１

０万円を上限とし、補助対象経費の４分の３を交付

している。 
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（生涯学習課） 

１、町指定文化財の指定基準に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・また、自主防災組織の活動拠点となる集会所への太

陽光発電システム設置に係る経費のうち、２００万

円を上限とし、補助対象経費の９０％を交付してい

る。実績として、自主防災組織１５組織のうち７組

織に補助金を交付している。 

・自主防災組織結成に当たり、各組織に５名程度の防

災指導員の配置をお願いしており、現在、６２名の

方が認定を受けている。 

・防災に関する講話依頼があれば積極的に各行政区に

出向いて防災意識を高めていただけるよう講話を

行っている。また、常備消防からも指導や講習等を

していただき、平成２９年度で１６回、各行政区に

指導をしていただいている。 

・今後の対応として、防災フォーラムや防災指導員フ

ォローアップ講座に参加していただくよう、積極的

に呼びかけていく。 

・常備消防と連携を密にし、各行政区の防災意識の向

上に向け、積極的に取り組んでいく。 

 

・現在、町指定文化財の指定件数は２６件となってい

る。 

・町指定文化財の目的は、町内に伝わる有形無形の文

化財、民俗文化財、記念物、文化的景観などのうち、

地域の歴史や自然の成り立ちを知る上で特に貴

重・重要なものに対し、公的措置を講じることによ

って後世に保存し積極的に活用することを目的と

している。 

・指定基準について明文化されていないが、指定候補

物件を上程する際に４項目について留意している。 

 ①品質、年代、規模、作風、保存状態など、当該文

化財が指定に相応しい価値を有しているか。 

 ②物的価値だけでなく、当該文化財等が地域にとっ

て貴重な歴史的背景を有しているか。 

 ③町内において、当該文化財等と同等のものがどの

程度存在しているか。 
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２、無形文化財の保存と支援体

制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（建設課） 

１、遠刈田公園の有効活用と適

正管理について 

 

 

 

 

 

２、遠刈田東町地区の用水路改

修について 

３、曲竹地区の水害対策と改修

計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ④近隣や他地域において、当該文化財等がどのよう

に位置づけられるか。 

・現在、町指定無形民俗文化財の指定は８種類（神楽

６種、小村崎春駒、小村崎田植踊）、７団体（神楽

組６団体、小村崎伝承芸能保存会）となっている。 

・支援体制として、指定無形民俗文化財の保存と周知

啓発、指定文化財保存団体７団体に対し、年間の保

存活動に対する助成金（上限１万円）を交付してい

る。 

・新たな取り組みとして、小村崎春駒・田植踊の周知

を図るため小学校への出前授業や保存団体と行政

及び保存団体同士の連絡連携を図るため懇談会を

実施しているほか、地域への周知啓発を密にし、住

民の意識を高め、後継者確保の側面支援を行ってい

く。 

 

・キャンプで利用する方への注意看板を設置してい

る。 

・ごみは持ち帰りを基本としている。 

・週１回、かまどやごみの点検を行っている。 

・かまどは７基あるが、直火をしている方もいる。 

・今後、かまど内の消火確認や直火禁止等の注意看板

を増やして対応していく。 

・現場確認の結果、水路を確保して２次製品の蓋をか

ければ可能と思われることから、今後検討する。 

・曲竹地区の水害対策ということで、災害が起きた場

所、氾濫する箇所など、地元の要望を聞きながら広

範囲にわたり毎年対処している。 

・今後の改修計画については、コスモスラインの雨水

対策も含め、地元の要望を受けながら今後も進めて

いく。 

・鍜治沢排水路の中間に沈殿槽の桝を設置してほしい

と今年の３月に要望を受け、まだ対応していない状

況だが、予算的なことを含め今後検討していく。 
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４、町道鍜治沢線の安全対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５、町道向山矢附塩沢線の安全

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６、宮司地区の水害対策につい

て 

・昨年、松川橋の補修工事で半年間、片側交互通行と

なったため、行楽シーズンや町のイベントが重なっ

た際に町道鍜治沢線の入口に迂回路看板を設置し

て棚村まで誘導を行った。 

・現在は、迂回路看板も撤去しており、地元以外の車

両が入ることは少ないと思われる。 

・老朽化したフェンスについては、支柱など色落ちし

ている程度でしっかりしているが、一部区間で除雪

による傾きがあるので、今後、修復する。 

・水路に蓋をかけて歩道にするためには、フェンスを

撤去、蓋がけ、路肩舗装など約３，０００万円を要

するため、歩行者数を考えると整備は難しい。 

・平成２５年に概略設計を行い、ルートの検討と事業

費算定を行っている。 

・平成２９年６月に向山区長ほか役員の皆さんに向山

矢附塩沢線の拡幅改良計画について説明をしてい

る。 

・今後の進め方については、現在進行中の湯口線、下

別当１号線の工事が早くて平成３２年ごろに完成

するので、向山矢附塩沢線の補助採択は平成３３年

の見込みとなっており、その前に、ルートを決定す

る予備設計を平成３２年ごろに着手したいと考え

ている。 

・猿田付近の法面の立木伐採については、木が生い茂

り、防犯灯が見えないということで区長から要望を

受け、６月上旬に大型車が走行するのに支障がない

高さのところの枝を切っている。 

・桑竹用水路の大雨時の水害箇所については、区長と

現地確認を行った。 

・水害対策については、総合運動公園の水門のせき板

を復旧し、放水できるように対策を講じたので今後、

水害が起きる心配はないと思われる。 

 

 


